LAVANGUARDIA

29 de enero de 2019

Más de 80 psicólogos, listos para atender en comisarías a las maltratadas

Valladolid, 29 ene (EFE).- Un total de 82 psicólogos están listos para atender, como máximo en media hora, a las maltratadas de Castilla y León que lo soliciten cuando acudan a una comisaría o dependencias de la Guardia Civil, en un momento, el de la denuncia, que requiere de "auténtica valentía" por lo que conlleva.

El protocolo, que en su fase experimental se ha activado en 14 ocasiones, trece de ellas en el medio rural, se pondrán en marcha de forma progresiva, inicialmente en dos provincias, una de ellas Valladolid, ya que requiere de un periodo de adaptación y la correspondiente autorización de las direcciones de la Policía y la Guardia Civil.

El jefe superior de la Policía en Castilla y León y uno de los padres del sistema Viogén, herramienta informática para seguir los casos de violencia en España, el comisario Jorge Zurita, ha insistido en la presentación este martes de ese apoyo psicológico en la "auténtica valentía" que requiere dar el paso de la denuncia, en cuanto que supone para la mujer "renunciar a su entorno" y de "pérdida de calidad de vida".

La consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Alicia García, y la delegada del Gobierno en la Comunidad, Virginia Barcones, han respaldado la puesta en marcha de este "servicio de atención psicológica urgente en sede policial a víctimas de violencia de género", con presencia además del presidente del Colegio de Psicología de la Comunidad, Jaime Gutiérrez.

Medio centenar de mujeres han muerto en Castilla y León desde 2003, año en el que se puso en marcha en España el registro estadístico, con 980 muertas en toda España, y sólo en 2019 ya van cinco víctimas, con otra investigada, y una de las asesinadas de la Comunidad, ha recordado Barcones.

En estos momentos hay 1.200 mujeres con medidas de protección en la autonomía, donde hay 2.600 casos activos por violencia de género, con más de 5.000 denuncias al año por violencia de género en Castilla y León, ha incidido la delegada del Gobierno en la Comunidad.

Castilla y León tiene 2.000 informes sociales de víctimas de violencia de género, ha explicado por su parte la consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, a disposición de otras entidades y colectivos para ayudar en esta problemática donde la cooperación, según han recalcado todas las partes, es fundamental.

La presentación de esta nueva herramienta ha sido precisamente en una de las comisarías de Policía de Valladolid, para incidir en la importancia de que los agentes conozcan la existencia de este servicio gratuito, que la Junta financia al colegio de psicólogos de la Comunidad, con el fin de que lo puedan ofrecer a las maltratadas cuando acudan a denunciar su situación.

La consejera ha recordado que a este servicio, cuyo protocolo y contenidos de actuación de urgencia han sido elaborados por el Colegio de Psicólogos, pueden acceder tanto mujeres víctimas de violencia de género como los menores dependientes de ellas y funciona todos los días las 24 horas.

Si se tiene la conformidad de la víctima, los policías tendrán un teléfono para avisar al Colegio de Psicólogos, que pondrá en marcha a uno de los psicólogos de estos equipos especializados para que esté presente en un máximo de 30 minutos junto a la víctima que necesite la ayuda en la comisaría a la que haya acudido.

Alicia García ha detallado que en los meses en los que se ha desarrollado de forma experimental, el servicio ha atendido de forma urgente a 14 víctimas de violencia de género, fundamentalmente en el ámbito rural.

Los psicólogos que darán respuesta están especialmente formados en violencia de género, en lo que supone "un reto", según el presidente del órgano colegial, ya que supone un elemento fundamental para ayudar a las víctimas en ese momento y que denuncien lo que les está ocurriendo.

Los agentes también han contado con una formación especial para ayudar a empatizar y sensibilizar sobre el uso de esta herramienta, con 330 policías nacionales, locales y guardias civiles formados.EFE